

# EL GRADUADOR

Sale todos los días excepto los lunes.

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

Números sueltos, cuatro cuartos

PRECIOS DE SUSCRICION.	ANUNCIOS Y COMUNICADOS.	PUNTOS DE SUSCRICION.	PUBLICACIONES.
en Alicante. . . . . 6 rs. mes.	Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven los originales.	En la redaccion de este periódico. Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÓ Y LOPEZ.	Toda obra que se remita á esta redaccion se anunciará gratis, publicándose en juicio crítico si se juzga conveniente.
en los demás puntos. . . . . 20 " trimestre.			
guera de España. . . . . 30 " " "			

ALICANTE 2 DE JUNIO DE 1877

## La procesion del Corpus.

Días hay en la vida de los pueblos, en que, la prensa, este elemento gigante de la civilizacion del mundo; esta expresion genuina y grandiosa de la libertad, que cuenta siempre con un día para hacer temblar á sus mismos tiranos, tiene altos deberes que cumplir y que no pueden olvidar los hombres que, al través de mil penurias y peligros, consagran de buena fé los trabajos de su inteligencia, á la vida azarosa y siempre ingrata del periodismo.

Escritores nosotros de oposicion, que hacemos una guerra decidida y franca á todo lo que actualmente nos gobierna, porque no lo creemos conveniente á los intereses y al bienestar de nuestra patria, recordamos sin embargo, los deberes elevados de la prensa, y á ellos nos sometemos contentos al ocuparnos hoy del suceso lamentable que presenciámos anteayer, durante la procesion del Corpus.

Si atendiésemos solo á la índole política de nuestro periódico, si quisiéramos aprovechar la ocasion de combatir á los elementos oficiales que hoy representan en nuestra localidad al gobierno de quien somos leales contrarios; contaríamos en seco el suceso, y en verdad habríamos de sacar de la fiel narracion, frutos de reprobacion y de censura.

Pero hoy mas que nunca, pensamos en los deberes que nuestra mision nos impone en las actuales circunstancias, y sin dejar de ser fieles á la narracion de un suceso que la prensa no puede dejar pasar como desapercibido, formamos el mas sério empeño de no emplear el mas leve color de oposicion política al relatarlo.

Ante todo, contaremos lo que apareció á la vista pública, para hacernos cargo despues de los antecedentes y detalles que hemos adquirido.

Salió la procesion de la Colegiata de San Nicolás, acompañada de todas las corporaciones oficiales y de la mayor parte de los jefes y oficialidad de los cuerpos que forman la guarnicion de esta plaza.

Presidia la procesion, detrás del pábulo, el Sr. Gobernador civil, llevando á su derecha al Sr. Alcalde constitucional, y á su izquierda al primer Teniente alcalde.

Cuando justamente llegaba el pábulo con el Santísimo Sacramento á la entrada de la calle Mayor y casi frente al Casino, vimos que el Ayudante del Sr. Brigadier Gobernador militar, se acercó al señor Teniente coronel Mayor de Plaza, y despues de cruzarse entre ambos algunas palabras, observamos con verdadera extrañeza que el Sr. Mayor apagó el cirio que llevaba encendido y que siguiendo

instantáneamente su ejemplo toda la oficialidad, abandonó por completo las filas de la procesion.

Solo un uniforme quedó, y era el del Sr. Brigadier Mancha que permaneció en la procesion hasta su retirada á San Nicolás.

El piquete de honor, con su oficialidad y banda de música siguió tambien acompañando la procesion.

Este acto, acaecido en la calle mas pública de la capital, revestia un carácter tan sério, que no pudo menos de dar en el público sus naturales resultados; porque al ver las gentes apagar precipitadamente sus luces á los militares y retirarse de improviso de las filas del acompañamiento, era natural que creyesen que aquello era debido á un suceso de alta importancia, y cundió la agitacion, y se declaró la alarma y hubo carreras y sustos y el Sr. Gobernador civil se vió obligado á dejar por un momento la presidencia encomendada al Sr. Alcalde, para persuadir con su voz al vecindario de que no existia motivo ni razon de alarma.

Hasta aquí el suceso.

Entremos ahora en los antecedentes y detalles que hemos adquirido.

Habiendo resuelto el Sr. Brigadier Gobernador Militar, no concurrir el día de Corpus á la procesion que en tan solemne día consagran las municipalidades de España, al Emblema Divino, y considerándose el Sr. Brigadier con derecho perfecto y trasmisible de ocupar en la presidencia, la derecha del señor Gobernador civil, delegó, para este acto, su representacion al Sr. Coronel del regimiento del Rey, que se presentó en la Colegiata y avistándose con el Gobernador civil, le hizo presente la representacion de que estaba investido.

El conflicto pues, era llegado; conflicto que nosotros creemos debió evitarse á todo trance, provocándose con anterioridad explicacion resuelta y no permitiendo que llegase la solucion del asunto en momentos ya esencialmente críticos y delicados.

Para resolver este conflicto, se presentaban al Gobernador dos doctrinas; las dos de carácter distinto pero teniendo cada una sus mantenedores.

Sostienen unos, y nosotros confesamos que aceptamos la doctrina, que los Ayuntamientos tienen su legítima autonomia, tienen su organizacion respetable, su manera de ser autorizada, definida, con sus derechos permanentes y perfectos, con sus inmunidades y fueros históricos y sus dignidades, de las cuales no puede olvidarse una Municipalidad sin desgarrar primero las solemnes vestiduras que representan las libertades de los pueblos; y que dentro de esta doctrina, la autoridad militar ocupa en las fiestas de Municipalidad un puesto de honor á la derecha del presidente civil, no por derecho pro-

pio é inconcuso, sino por una ley de justísima consideracion social y de honrosa cortesía.

Sostienen otros sin embargo, que en estas fiestas, por mas que sean esencialmente de Municipalidad, tiene la autoridad militar derecho propio, establecido, perfecto y trasmisible, de ocupar la derecha de la presidencia civil.

El Gobernador civil se atuvo pues en tal conflicto á la primera doctrina, y negó con formas mas ó menos corteses la representacion que el Sr. Coronel demandaba y considerándose digno delegado de una autoridad superior, se retiró para dar conocimiento del trance al señor Gobernador Militar, el cual creyó oportuno y digno mandar retirar de la procesion á toda la clase militar.

A nosotros llega en estos momentos una version que á ser cierta, constituye una circunstancia de gran peso en favor de la resolucion del Gobernador Militar; se nos asegura que varios individuos del Ayuntamiento manifestaron dentro de la Iglesia su resolucion de retirarse si el delegado del Gobernador Militar ocupaba puesto en la presidencia; y siendo esto así, debemos confesar que la retirada de los militares revestia un carácter de dignidad muy justificada.

Pero, no tememos decirlo; el momento y la forma que se dió á la resolucion, fué peligrosa, fué sobradamente valiente y decisiva, fué en nuestro sentir, poco política y preventiva.

La ciudad no podia conocer el conflicto que mediaba entre las autoridades; Alicante vió solo que en medio de la calle mas principal y pública, los jefes y oficiales de la guarnicion apagaron sus cirios precipitadamente y abandonaron un acto solemne que se considera de pura esencia de localidad y de tradicionalismo religioso.

Las escenas que se promovieron, fueron alarmantes; pero no podemos menos de proclamar una vez mas la sensatez de nuestra ciudad culta: ¡qué terribles detalles pudimos presenciar en aquel momento!

Afortunadamente los ánimos se tranquilizaron y la procesion siguió su curso sin otro accidente desgraciado: lo celebramos de todo corazón; la salud pública es nuestro primer amor; y tranquilo ya allí el pueblo lo demás es cuestion subalterna que no dejaremos de discutir, para saber en donde estuvieron la razon, la dignidad y la prudencia.

En un libro, revista, ó lo que sea, que se está publicando en Madrid, se ha escrito la biografia de un querido cuanto respetable amigo nuestro, y los maldicientes, los calumniadores asalariados los que por costumbre y por necesidad se burlan siempre de la desgracia, y niegan toda accion generosa, han encontrado en esas pobres columnas motivos para de-

jar caer su asquerosa baba sobre un nombre immaculado, y una reputacion intachable.

No hay para qué hacer una defensa innecesaria, ni revelar intenciones y propósitos que ha podido haber al dar á luz ese libro, por que sería honrarlo demasiado recogiendo del hecho sus infames calumnias; pero bueno es que se diga, que su autor está ya respondiendo ante los Tribunales de justicia de su conducta, y que sus comentaristas, sino son cobardes; y cuando se les pida cuenta de sus palabras no niegan, como acostumbra, lo que se han atrevido á decir, sabrán, de cualquier manera que sea, que no impunemente se calumnia á un hombre de honor.

Y dicho esto con la debida autorizacion, ha de permitirnos nuestro amigo, cuya conducta pública y privada podia servir de ejemplo á muchos enemigos suyos, que le aconsejemos no olvide la frase del caballeroso y honrado Sr. Aparici y Guijarro: «*Cuando veo venir hácia mí una calumnia, levanto mi corazon para que pase sin tocarme.*»

Se nos asegura que el Ayuntamiento estaba dispuesto á sacar á pública subasta, el arbitrio municipal de aves vivas y muertas, y el artículo importantísimo de la nieve en estos meses de calor, pero que oyendo el parecer del arrendatario de consumos, ha creído prudente suspender una subasta en que con toda seguridad se puede calcular entrarian en las Cajas municipales, seis ú ocho mil reales de beneficio.

¿Puede alguien decirnos si hay algo de esto?

Ya hemos visto ayer como se ocupa el periódico ministerial, de la cuestion tan importante que tuvo lugar en la procesion del Córpus.

¡Y á eso le llamarán habilidad! ¡Nadar y guardar la ropa, dirán que es eso!

No envidiamos á esas publicaciones su astucia sutil. Cuando la capital en que vivimos y en la cual nos consagramos á ser órganos de la opinion pública salta un asunto que afecta el decoro de nuestra legítima representacion; cuando se promueve un conflicto tan grave que ha podido ocasionar desgracias enormes; cuando por personas de alta oposicion, se olvida, siquiera sea por un momento la tranquilidad y el sosiego de todo un pueblo, las publicaciones que callan ó buscan las evasivas y los subterfugios por no lanzar su opinion á pecho descubierto, quedan juzgadas para siempre.

Nosotros, no solamente hemos entrado en la cuestion en todo su fondo y detalles, sino que no cesaremos de preguntar á nuestro Municipio qué es lo que ha hecho ó piensa hacer para conseguir una solucion digna de sus altos deberes.

Y cuidado que si en la cuestion del Córpus hubo ofensa, no en su origen cuya razon aún no se presenta clara, sino en su determinacion definitiva, en su aspecto público; si hubo, repetimos, ofensa para alguna dignidad, á nosotros no puede llegar el agravio; porque nosotros estamos completamente separados, somos decididamente contrarios de la actual marcha administrativa, y no podemos participar del fruto de sus errores.

Pero los que viven con la actualidad; los que la representan y defienden; los que la dan su proteccion y amparo ¿qué hacen ahora por el decoro de esta ciudad si está comprometido?

Hacen bien, hacen bien en llamarnos esos periódicos, *los desheredados*; hacen bien en señalarnos como afiliados á las últimas clases del pueblo; aquí nos honramos; y desde aquí estamos dispuestos á defender siempre los intereses

y la honra de nuestra patria querida. Siempre, siempre los primeros en la brecha del deber.

La minoria constitucional del Ayuntamiento, indicó ayer al alcalde de Alicante, que ellos no podian continuar en el Municipio si no se les daba una completa satisfaccion de lo ocurrido en la procesion del Córpus.

¿Y qué satisfaccion querrán los constitucionales?

Nosotros casi lo adivinamos, pero nos parece que es demasiado desear.

Veremos lo que resulta del cabildo extraordinario de esta noche.

Mañana es posible se inaugure en Alcoy el grandioso hospital construido en los alrededores de esta industriosa ciudad.

En cambio en Alicante, la Diputacion provincial suprime el nuestro, que no otra cosa implican sus sapientísimas medidas.

Cada pueblo tiene lo que se merece, y nosotros nos merecemos la asamblea provincial que nos administra y mucho mas.

Digimos hace tres dias que el Sr. Viravens era el encargado de disponer la fiesta del Córpus.

¿Llegaron sus consejos á prevalecer en la cuestion de etiqueta que se suscitó entre el señor Alcalde y el delegado del Sr. Gobernador militar?

Decimos esto, porque aún recordamos la procesion del Viernes Santo.

Es posible no vuelvan á asistir á las sesiones del Ayuntamiento, los Sres. Gadea, Carratalá y el alcalde Sr. Perez y Perez.

Entiéndase que esta ausencia no se relaciona con el percance de anteayer.

Al terminar su discurso el Sr. Castelar, fué felicitado por el Sr. Romero Robledo.

El dictador besándole la mano á la víctima.

El «trapich» establecido en Denia por don Vicente Romani é hijos, el cual funciona ya utilizando la caña de la cosecha de esta primavera, ha sido construido en la industriosa ciudad de Alcoy, bajo la direccion del ingeniero mecánico D. Agustin Latorre, y movido por dos cabellerias, muele diariamente cuatrocientas arrobas de caña.

Se ha presentado ya á la venta la primera partida de azúcar fabricada en aquel *trapich*, que segun parece, es muy superior.

A *La Epoca*, no le ha gustado el último discurso del Sr. Castelar.

Felicitemos al infatigable adalid de la democracia española.

Ha sido denunciado nuestro colega *El Parlamento*:

¡Que haya una víctima mas, que importa al mundo!

Sentimos el percance.

Ha sido rehabilitado en el sueldo de comandante, el ex-brigadier carlista Eslava.

Otro mas

El discurso pronunciado por el Sr. Castelar en contra de la ley electoral, fué trasmitido por telégrafo á Francia.

Tal vez por esto no le ha gustado á *La Epoca*.

En Ciudad-Rodrigo ha tomado gran incremento la langosta.

Pues que envíen allí á Mariscal, y con un par de discursos queda estingida la plaga.

## DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Londres 30.—Los rusos seguian ayer su constante bombardeo sobre Kars.

El acuerdo que, como resultado de transacciones entre Rusia y Austria, fija nuevos limites al territorio de los insurrectos para despues de terminada la guerra, hallará seria oposicion en algunas grandes potencias si se confirma.

París 30.—Los ulemas llegados á las costas del Mar Negro, que excitán á la guerra, han sido muy bien acogidos, pero sus esfuerzos no obtienen los resultados que se esperaban.

Se observa que Rusia tiene miras interesadas sobre la conservacion de los Balkanes.

Londres, 31.—El periódico *el Daily Telegraph* de esta mañana publica un importante telegrama de la guerra, dando cuenta de una sangrienta batalla favorable á los turcos.

Dice que los rusos intentaron establecer su artillería en unas alturas entre Ksuselan y el campamento de Alí-bajá, pero fueron rechazados despues de un encarnizado combate que duró por espacio de diez horas.

Añade que las pérdidas de los rusos han sido considerables.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR.  
de El Graduador.

Barcelona 30 Mayo de 1877.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mio: Continúan circulando en esta capital los alarmentes rumores de que me hice eco en mi anterior correspondencia, bien que sin prestarles la importancia que se empeñan en atribuirles determinados centros políticos.

Es sin embargo indudable que la concentracion de fuerzas en ésta, Tarragona y Reus, obedece á temores mas ó menos fundados sobre la actitud de cierta parte del ejército, segun de público se dice; pues lo que es el pueblo está ya en Cataluña cansado y aburrido de abrir las arcas del presupuesto.

Sabido es que la conspiracion política es en España una enfermedad endémica; y tanto es así, que aunque fuese posible—tal vez lo será—ascender todos los militares á capitanes generales y todos los curas á obispos, tengo para mí que no se conseguirá con esto mas que agravar el mal de una manera espantosa.

Ayer tarde nuestro Excmo. Capitan general. D. Ramon Blanco, recorrió todos los cuarteles seguido de una numerosa escolta, y hasta este momento no se ha turbado el orden en lo mas mínimo. Los periódicos de esta localidad se han abstenido de hacer la mas pequeña alusion á todo esto, y creo que han hecho perfectamente.

Los acontecimientos de Francia, siguen impresionando aqui la atencion pública. La circular del nuevo gabinete á los procuradores generales, inicia una nueva política, marcadamente reaccionaria. En sentido de los republicanos es mejor así, pues el enemigo ha trazado ya su linea de conducta y puede combatírsela en buen terreno.

Desde el sábado último se encuentran en ésta, procedentes de Zaragoza, algunos comisionados de casas inglesas, encargados de hacer importantes ajustes de harina. Nuestros fabricantes se muestran muy exigentes, como es natural, y no sé si se podrán ultimar los tratos empezados.

Los negocios continúan con alguna actividad. En azúcares coloniales se han hecho bastantes operaciones de importancia con destino á la especulacion. Los cueros de pelo largo, gozan asimismo de activa demanda, bien que ha cesado un poco la que nos hacian seguidamente las plazas del Cantábrico.

Los fondos públicos sería mejor no mencionarlos. Ayer se cotizó el 3 por 100 interior á 10,65 papel. Creo que con esto está dicho todo.

Suyo afectísimo:

*El Corresponsal.*

## GACETILLAS.

¡QUÉ ALGARABIA!—En la dispersion del jueves, hubo escenas para todos los gustos: dra-

máticas unas, patéticas otras y cómicas la mayor parte.

Era de ver como corrian los monaguillos con la cruz al hombro buscando puerta donde meterse, y era gracioso ver tambien un agente de la autoridad echando mano á la tizona como si temiese un saqueo por las huestes de Atila.

En cambio, daban compasion las mujeres y los niños que, con el espanto retratado en el semblante, corrian sin direccion fija por todas las calles y callejones como si les acosara algun toro, ó como si se hubiese trabado algun combate

Como los efectos de la confusion se extendieron por toda la ciudad en los primeros momentos se propalaron las noticias mas absurdas y mas contradictorias, á lo que contribuyó poderosamente el recuerdo de las detenciones efectuadas recientemente en Madrid, y las medidas extraordinarias que se han adoptado en algunas provincias.

El resultado es que, el susto fué gordo para muchos, que hay algunos enfermos á consecuencia de ese deplorable suceso, y que por lo visto, no son los conservadores los que mejor saben conservar el orden y la tranquilidad.

**REFORMA ÚTIL.**—Anteanoche tuvimos el gusto de ver brillar por primera vez en el hermoso paseo de los Mártires, el alumbrado por gas.

Felicitemos á la corporacion municipal por haber llevado á cabo tan importante mejora, y nuestro aplauso seria mas caluroso si de una vez emprendiera y realizara la nivelacion y afirmado de la calle de la Alameda.

**SEA ENHORABUENA.**—Ayer tuvo efecto el enlace de una de las mas bellas y simpáticas pollas de esta capital, con un aventajado Ingeniero de minas.

Deseamos á los nuevos cónyuges todo género de felicidades y una luna de miel interminable.

**IMPORTANTÍSIMO.**—Una advertencia á los industriales españoles.

El día 9 de Mayo caducó el privilegio de invencion de las máquinas de coser, y por tanto, pueden hacerlas libremente nuestros industriales.

**CAMELO.**—Segun parece, hace unos dias andaban por las calles unos hombres rifando una preciosa jaca, á real de vellon; dicen que se vendieron todos; pero esta es la bendita hora que la jaca ni el dinero han parecido

Deseáramos se averiguara lo que hay de cierto sobre este hecho.

**EL CÁDIZ.**—Hemos tenido el gusto de recibir el tercer número de esta interesante publicacion que contiene el sumario siguiente:

La literatura andaluza, por Patrocinio de Biedma.—A la inauguracion del monumento erigido en honra de Fray Luis de Leon, por Antonia Diaz de Lamarque.—La huérfana, por Leopoldo Augusto de Cueto, Marqués de Valmar.—Las primeras flores; por J. Moreno Castelló.—Su retrato, por Rafael Ginard de la Rosa.—A la amistad, por Alfonso Moreno Espinosa.—Un recuerdo: A..., por Aurora.—Sor Rosalia, por el Conde de Fabraquer, Vizconde de San Javier.—La té, por Ermelinda de Ormaeche.—La flor del Cementerio, continuacion, por Patrocinio de Biedma.—Correspondencia del Cádiz, por P. de B.—Noticias.—Anuncios.

**AVISO.**—Calle de Teatinos número 8, escritorio, se compran láminas completas, residuos y nueve décimas del Empréstimo de 175 millones de pesetas.

**VARIEDADES.**

**LA BELLA DEL MAR.**

XII

La decision.

(Continuacion.)

—No sienta bien tanta altivez y tanto desdoro en la que debia echarse á mis piés dando muestras de arrepentimiento.

—¿De qué me he de arrepentir? ¿De haber tenido una cita amorosa con el hombre á quien amo con delirio, y por el cual, segun entiendo entregaré mi vida dentro de poco? No, no tengo por qué arrepentirme. Podeis disponer cuando y como querais de mi,

O la muerte ó la union con el único hombre que puede hacerme feliz en el mundo.

Elegid.

—Pues bien; vos misma habeis pronunciado la sentencia.

—Vos podreis quitarme la vida, pero no podreis impedir que mi última palabra, mi último pensamiento lo consagre al hombre que idolatro.

Tocante á vos no tendre otras palabras que las de perdon por lo mal que obrais conmigo, y las de lástima por vuestra conducta tan estravagante como criminal. Ahora, disponed de mi.

Alejo asaz colérico por las contestaciones de su hija, se levantó y dió dos pasos hácia ella con ademan amenazador; empero Sofia se cruzó de brazos esperando descargase su furia.

—¡Llevarla al encierro! gritó á la servidumbre. ¡Quitadla de mi presencia! Su vida y mil que tuviera no serian bastantes para pagar las ofensas que me ha hecho y los insultos que me ha prodigado.

La bella del mar fué encerrada nuevamente en su habitacion, segun habia ordenado el señor y el viejo quedó en la sala maldiciendo y jurando en su desesperacion.

¿Qué hacia entretanto Venancio?

Dos dias hacia ya que estaba oculto entre los espesos algarroberales que pueblan aquella pintoresca costa, no queriéndose alejar del sitio donde se halla su amada, y poniendo su mente en prensa para inventar un medio con que poder salvarla.

Una copiosa lluvia que dejó caer el cielo á media noche, le obligó á buscar alguna guarida y hallóla en efecto en una pequeña y miserable casa de campo, habitada por pescadores, situada sobre una pequeña meseta que forman algunas rocas al extremo opuesto de la playa de la Fosa por la parte de levante.

El tio Pedro ó sea el amo de aquella pobre vivienda, dotado de elevados sentimientos acogió con benevolencia al desgraciado huesped, dispensándole toda clase de atenciones.

Venancio contó al tio Pedro la historia de sus amores y la suya propia, de tal modo, que logró colgarlo de sus labios, atraerle á su partido y conseguir su ayuda en situacion tan desesperada.

Al amanecer del siguiente dia, en el mismo en que Sofia compareció delante de su padre, el tio Pedro vistió de marino al oficial, disfrazándole de tal manera, qué su misma novia no le habria conocido.

Durante aquel dia y embarcados en una lancha, se fueron los dos á ejercer el oficio del tio Pedro por los alrededores de Ifac, mientras la mujer del marino escudriñaba lo que acontecia en palacio, logrando por boca de una de las criadas, adquirir las noticias que ya conocen nuestros lectores.

Los pescadores regresaron á su pobre vivienda ya anochecido, donde supo Venancio la suerte que aquella noche le esperaba á su amada.

Teófilo.

(Se continuará.)

**SECCION LOCAL**

No más copaiba ni cubeba para el tratamiento de las blenorragias, blenorreas y leucorreas.—El copaiba, así puro, como en sus múltiples y variadas fórmulas, en cápsulas, pildoras, misturas, etc., eso siempre mas ó menos incómodo y repugnante al paladar, produce graves y trascendentales trastornos al aparato gástrico, y su resultado curativo no compensa en general ni aun la esposicion que corre el paciente con tal tratamiento, pues consige cuando mas, y esto despues de mucho tiempo, una curacion mas ó menos insegura. Esto mismo puede decirse respecto á la pimienta de cubeba.

La *Inyeccion-Morales*, ya empleada sola, ya usando simultáneamente, como refresco y deparativo de la sangre los *Polvos depurativos y Atemperantes* del mismo autor, vence siempre toda blenorragia, blenorrea (purgaciones) é irritacion uretral en el hom-

bre, y todo flujo blanco é irritacion vaginal en la muger, no teniendo este tratamiento, tan sencillo como seguro, ninguno de los muchos inconvenientes de la copaiba y lacubeba, consiguiéndose con ella una curacion pronta y radical, aun en los casos crónicos y mas rebeldes á otros tratamientos.

Innumerables casos, que seria prolijo enumerar, acreditan la eficacia de esta *Inyeccion* tan ventajosamente conocida ya, la cual se encuentra de venta igualmente que los *Polvos Depurativos y Atemperantes* en todas las principales farmacias de España, Portugal, Isla de Cuba y Filipinas y otras Naciones.

**G**RAN surtido de ferreteria.—Pernios de todos tamaños.

Visagras ó frontizade todas dimensiones.

Pasadores derabille, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vólvieras.

Cerraduras de puerta de calle, sala, cuartos, Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Antonio Guillen, calle mayor, núm. 13, 15.

**J**AMONES, LOS HAY MUY SUPERIORES Y A PRECIO ECONOMICO.

San Fernando, 18. Almacen. 13

**S**E vende un peso de cruz y sus correspondientes pesas, sistema métrico, para almacen al por mayor.

Se venden sacos vacíos, usados.

Montengon, núm. 3. 5

**P**ETROLEO REFINADO de 1.ª clase.

Cajas de dos latas á 60 reales vellon.

Dirigirse á D. José Carratalá y Blanes, calle de Gravina, núm. 14.

**S**E venden á voluntad de su dueño dos casas situadas en el barrio de San Anton de esta ciudad, calles de San Vicente, número primero, y de Trafalgar, número 45.

La subasta se verificará el dia 3 del próximo mes de Junio, á las diez de la mañana, ante el Escribano D. Tomás Antonio Herrero, calle de Labradoros, núm. 14, en cuyo despacho se halla de manifiesto el pliego de condiciones. 8—10

**Servicio semanal.**

VAPOR AMALIA.

Saldrá de este puerto directamente para Orán todos los mártes.

Admite carga y pasage

Consignatarios, Viuda é hijos de G. Carratalá, San Fernando, 25.

Vapor Bétis.

Su capitán D. Cándido R. de Vigo, saldrá de este puerto para el de Orán, todos los mártes á las cuatro de la tarde.

Admite carga y pasajeros.

Consignatario los Sres. Faes hermanos y Compañía.

VAPOR ASTURIAS.

Saldrá el 2 de Junio para Málaga, Cádiz, Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Rivadeo, Gijon, Santander y Bilbao.

Admite cargo y pasajeros.

Consignatarios, Faes hermanos y compañía.

**ÚLTIMA HORA.**

DESPACHO TELEGRAFICO

Madrid 1.º, 5-45 tarde.

Zorrilla ha sido espulsado de Francia. Los rusos desmienten las pérdidas de Arlaban. Tentativas de paz.

Madrid 1.º, 7-47 tarde.

Ha empezado la discusion de los presupuestos. El Congreso dedicará cuatro horas para debatirlos.

Thiers ha sido declarado jefe de los partidos republicanos franceses. Trabájase para impedir que el Senado vote la disolucion.

Mariscal declaró no dimitirá y anunció intervencion pacífica potencias terminar guerra.

Alicante.—Imp. de R. Jordá.

# SECCION DE ANUNCIOS

5, ALMAS, 5.

## SUCURSAL ÚNICA EN ALICANTE, DE COMP<sup>A</sup> FABRIL SINGER.

FABULOSA REDUCCION DE PRECIOS.

Plazos desde 10 rs. semanales sin pagar nada de entrada.

Precios y condiciones al alcance de todos.

Enseñanza gratis á domicilio 10 por 100 de descuento al contado.

Aseguramos bajo todas condiciones el buen resultado de nuestras máquinas.

SINGER.

FABULOSA REDUCCION DE PRECIOS.

Plazos desde 10 rs. semanales sin pagar nada de entrada.

GARANTIA ILIMITADA

HERMOSURA Y FUERZA EN EL TRABAJO.

Lijereza, sencillez y solidez en el mecanismo.

Máquinas de mano de pedal y de brazo.

La prodigiosa actividad Fabril de esta Compañía y el fabuloso capital de que dispone, le permiten dar hoy sus acreditadísimas máquinas á precio muy reducido y con

Condiciones de venta mas ventajosas que nadie.--5, Almas, 5.

### ESPECIFICOS DEL DR. MORALES

**Café Nervino medicinal;** acreditado é infalible remedio árabe para curar los padecimientos de la cabeza, del estómago, del vientre, de los nervios, etc., etc.—12 y 20 reales caja.

**Panacea anti-sifilitica, anti-venérea y anti-herpética;** cura breve y radicalmente la sífilis, el venéreo y las herpes en todas sus formas y periódicos.—80 reales botella.

**Inyeccion-Morales:** cura infaliblemente en muy pocos dias sin mas medicamentos, las blenorreas, blenorragias y todo flujo blanco, en ambos sexos.—20 rs. frasco de 280 gramos.

**Polvos depurativos y atemperantes:** reemplaza ventajosamente á la zarzaparrilla ó cualquier otro refresco. Su empleo, aun en viajes es sumamente fácil y cómodo.—8 rs. caja con 12 tomas.

**Pildoras tónicos-genitales,** muy celebradas para la debilidad de los órganos genitales, impotencia, espermatorrea y esterilidad. Su uso está exento de todo peligro.—30. rs. caja.

Los especificos citados se expenden en las principales farmacias y droguerías de Alicante y pueblos mas importantes de la provincia.

DEPOSITO GENERAL:

DR. MORALES.—ESPOZ Y MINA, 18.—MADRID.

Nota.—El DR. MORALES garantiza el buen éxito de sus especificos, comprobados en infinitos casos de su larga práctica como médico-cirujano, especialista en sífilis, venéreo, esterilidad é impotencia.—Admite consultas por escrito, previo envío de 40 rs. en letra ó sellos de franqueo.—ESPOZ Y MINA, 18 MADRID.



### NO MAS CALLOS.

Los que padecéis de CALLOS que no podeis llevar calzado justo, que os pone de mal humor y mas de cuatro veces os impide salir á paseo, probad la Nueva Pasta seguros de encontrar lo que deseais: plos pocos momentos el alivio; á los pocos dias la CURACION RÁDICAL.—Vende calle de Labradores, núm. 29, Especiería; Plaza San Francisco núm. 2, Especiería

### Maderas del Norte de Europa.

En el almacén núm. 30 calle de San Francisco, se ha recibido un cargamento de tablonés de excelente calidad y buenas dimensiones, que se expenden al por mayor y menor á precio arreglado.

### LEGISLACION DE FERRO-CARRILES

recopilacion de todas las leyes, reglamentos, instrucciones, decretos, reales órdenes y circulares vigentes, expedidas en España para el régimen de la explotación de las vías férreas, desde 1855, en que se publicó la ley general, hasta a fecha; con algunas interesantes sentencias del Tribunal Supremo de Justicia, y pleitos de particular.s contra Compañías.

Se vende al precio de 8 reales ejemplar, y se remite certificado por el correo al que mande 9 reales en letra del giro ó sellos, en la imprenta de Joaquin Diaz, GAONA, 12. ALBACETE, y en casa de D. Bernardino Coca, TOLEDO, 83, ENTRESUELO, MADRID. Rebaja del 25 por 100 á los libreros.

### SOMBRERERÍA

#### DE Marcelo Losada,

Calle Mayor, núm. 12.

Esta sombrerería, una de las mas antiguas en su clase, acaba de recibir un variado y elegante surtido de sombreros de charol; de niño y niña, sumamente elegante y de alta novedad; de paja, palma y panamás. En gorras de seda y otras clases, hay un magnífico surtido; como tambien corbatas, chalinas y cinturones para señoras; cuellos y puños.

Tambien posee en gran cantidad el lustre imperial para el planchado. Por último, se han colocado en los escaparates de esta tienda, los elegantes sombreros ingleses que tanta aceptación han alcanzado.

Frente al Casino.

### PAGLIANO.

La Medicina de los padres de familia ó sea el Médico de si misma y de los niños. Depósito; botica de Soler; cada frasco acompaña una instruccion.

### Jarabe Laroze

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Desde hace mas de 40 años, el Jarabe Laroze se prescribe con éxito por todos los médicos para la curacion de las gastritis, gastralgias, dolores y retortijones de estómago, estreñimientos rebeldes, para facilitar la digestion y para regularizar todas las funciones del estómago y de los intestinos.

JARABE

### al Bromuro de Potasio

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Es el remedio mas eficaz para combatir las enfermedades del coraron, la epilepsia, histeria, migraña, baile de St-Vito, insomnios, convulsiones y tos de los niños durante la denticion; en una palabra, todas las afecciones nerviosas.

Fábrica, Especierías: J.-P. LAROZE & C<sup>o</sup>, 2, rue des Lions-St-Paul, à Paris.

DEPÓSITOS: Alicante: Hernandez, Lorenzo.

EN LAS MISMAS FARMACIAS SE ENCONTRAN:

El Jarabe depurativo de corteza de naranja amarga al Ioduro de potasio. El Jarabe ferruginoso de corteza de naranja y quasi amara al Proto-Ioduro de hierro. Los Dentífricos Laroze de quina, pelitre y guayaco, Elixir, Polvos y Opíaco.